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 COMMISSIONE DI COORDINAMENTO 

 
 

ANNO 2018  

Riunione – Resoconto sintetico   

 

L'anno duemiladiciotto, il giorno 26 giugno alle ore 17,00, si è riunita la Commissione di Coordinamento, 

presso gli Uffici di Roma Metropolitane – Via Tuscolana 171, con il seguente ordine del giorno: 

 

1. Approvazione del resoconto della riunione del 31 maggio 2018 

2. Approvazione dell'Ordine del Giorno della seduta del 26 giugno 2018 

3. Programmazione della Seduta della Consulta del 16 luglio 2018 

4. Incontro con Osservatorio Provinciale Sicurezza Stradale della Prefettura (richiesta stato di emergenza 

sicurezza stradale) 

5. Stato di avanzamento dei lavori svolti con Tavolo Interdipartimentale, Tavolo di raccordo con i 

Municipi, Tavolo sul 208 

6. Valutazione degli esiti dell’iniziativa “VIA LIBERA” e programmazione di eventuali iniziative 

nell’ambito della Settimana Europea della Mobilità (16-22 settembre 2018) 

7. Varie ed eventuali 

 

A seguire dalle 18,30, si è tenuta la riunione con i Referenti dei Gruppi di lavoro per un breve resoconto sulle 

attività in corso di svolgimento e sullo stato di avanzamento dei lavori di ciascun Gruppo 

 

Nella seduta della Commissione, sono presenti: 

Pasquale Cialdini (Presidente), Alfredo Giordani (Vice Presidente), Bruno Pietrobono (Membro Commissione 

di Coordinamento), Pierluigi Cordellieri (Membro Commissione di Coordinamento), Mauro Tanfi (Membro 

Commissione di Coordinamento), Enrico Pagliari (Membro Commissione di Coordinamento), Angelo Artale 

(FINCO), Stefania Pisanti (Segreteria Tecnica della Consulta), Donatella Ciraolo (Segreteria Tecnica della 

Consulta). Alla seduta partecipano anche Tullio Francescangeli (Raccordo con i Municipi), Marco Santucci 

(Staff Presidente).  

All’incontro con i Referenti partecipano: Manuela Muscia (Gruppo Cultura - Comunicazione), Francesco 

Morabito (Gruppo Cultura - Comunicazione), Sabrina Piselli (Gruppo Infrastrutture Ciclabile), Maurizio 

Enchelli e Sonia Briglia (Gruppo Governo del traffico e regolazione velocità), Guglielmo Festa (Gruppo 

Cultura – Formazione Adulti), Gianfranco Di Pretoro (Gruppo Infrastrutture Ciclabile). 

 

In merito al primo punto all’odg, viene approvato all'unanimità il resoconto della riunione del 31 maggio 2018. 

In merito al secondo punto, è approvato l’Ordine del Giorno della seduta del 26 giugno 2018. 

In merito al terzo punto, viene confermata la sede e la data e vengono condivisi titolo (“Un anno di Consulta 

Cittadina”), scaletta e programma di massima (con indicazione dei relatori) della Seduta della Consulta del 16 

luglio 2018. Si conviene di dare risalto nell’ambito della giornata alle recenti introduzioni della Commissione 

europea in merito all’obiettivo “Vision Zero” per le vittime della strada e ai limiti delle emissioni inquinanti.  

In merito al quarto punto – Incontro con Osservatorio Provinciale Sicurezza Stradale della Prefettura, – il Vice 

Presidente Giordani, presente all’incontro, entra nel merito dei presenti (Staff del Prefetto, Vice della Polizia 

di stato, Carabinieri, Finanza, Polizia Locale e Polizia della Città Metropolitane, ANAS, ASTRAL e ISTAT) 

e dei principali temi dell’incontro. In particolare, quanto messo in evidenza dallo stesso Vice Presidente su 4 

punti: art.191- rispetto della precedenza sulle strisce pedonali; art.141- contrasto alta velocità; sosta selvaggia; 

art.186 – alcool. Giordani informa sul successivo appuntamento con ANAS del 12 luglio, in particolare sulla 

questione del GRA. 
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In merito al quinto punto - Stato di avanzamento dei lavori svolti con Tavolo Interdipartimentale, Tavolo di 

raccordo con i Municipi, Tavolo sul 208 – l'arch. Pisanti fa illustra, inoltre, il lavoro che sta conducendo RSM 

per fornire ai Municipi tutte le indicazioni utili (mappe, dati, elenchi) per individuare le priorità di intervento 

e i punti critici nell’ambito dei rispettivi territori. Sul tema del 208, si propone di invitare l'Assessorato al 

Bilancio alla Seduta Plenaria del 16 luglio. Tullio Francescangeli informa sul lavoro che sta portando avanti 

l’ing. Coluzzi per la realizzazione di un ufficio dedicato alla segnaletica attraverso cui veicolare anche i 

proventi dell'art. 208, per le voci che si riferiscono a tali interventi. Si conviene di richiedere un incontro con 

l'Assessore, il Presidente della Commissione Mobilità, la Ragioneria e il Sindaco prima dell'Assemblea 

Plenaria.  

In merito al sesto punto - Valutazione degli esiti dell’iniziativa “VIA LIBERA” e programmazione di eventuali 

iniziative nell’ambito della Settimana Europea della Mobilità (16-22 settembre 2018) - Pisanti comunica la 

data della seconda iniziativa di pedonalizzazione, prevista per il 16 settembre, in occasione dell'avvio della 

Settimana Europea della Mobilità, centrata quest'anno sul tema della multi modalità. Informa inoltre 

sull’opportunità per la Consulta di essere presente nelle giornate organizzate da RSM presso l'Aranciera, il 18 

e 19 settembre. Relativamente agli esiti dell’iniziativa #Vialibera, Mauro Tanfi ne evidenzia i risultati positivi 

indicando alcune criticità (in via XX settembre e via Tiburtina). Di Pretoro evidenzia che il percorso è stato 

studiato principalmente da “Salvaiciclisti” e che forse si potrebbero studiare anche dei percorsi alternativi per 

distinguere i flussi di ciclisti e pedoni. 

Nell’incontro con i Referenti si lamenta, in generale, la scarsa partecipazione ai Tavoli, dovuta in gran parte 

alla necessità di conoscere lo stato di attuazione delle proposte della Consulta. Si richiede in generale una 

presenza della Sindaca sui temi della sicurezza stradale e della Consulta. 

Ciascun Referente, per il proprio gruppo, illustra le modalità di lavoro e le difficoltà che sta incontrando.  

Relativamente al Gruppo Cultura, il dott. Festa illustra l’importante lavoro che si sta facendo, attraverso 

l’organizzazione di seminari tematici nell’ambito del Workshop Permanente Cultura. Si fissano le successive 

date dei seminari per il mese di luglio (13 e 24 luglio). Si comunica infine che ACI e ANAI hanno realizzato 

un'iniziativa congiunta di formazione nelle scuole, derivata proprio dai seminari incentrati su tali tematiche. 

Tanfi informa che ad ottobre la Federazione organizzerà un corso di formazione sull’uso della bicicletta che 

potrebbe essere tema di un workshop. Il dott. Morabito propone, infine, di realizzare una newsletter della 

Consulta, come strumento di raccordo e di comunicazione dei vari GdL. 

Per proseguire i lavori, si ritiene opportuno organizzare, per ciascun Gruppo di lavoro e per le proposte di 

rispettiva competenza, un incontro con i Tecnici dei Dipartimenti competenti (in particolare Mobilità, SIMU 

e PAU) e con i Municipi interessati.  

In conclusione, al fine di sistematizzare le attività dei vari Gruppi, l’arch. Pisanti chiede ai Referenti di fornire 

alla Segreteria Tecnica un breve resoconto sulle attività in corso di svolgimento e su quelle in  

programmazione.  

 

Alle ore 20:00, non essendoci altri argomenti da trattare, la riunione viene conclusa. 

 

 

Il Presidente della Consulta      La Segreteria Tecnica della Consulta 


